
 

 
Associazione degli Amici di Pisa 

fondata nel 1959 

 
     
Viva il popolo di Pisa                                                           

         A la vita ed a la morte!  
              Sù, sù, popolo di Pisa 

                       Cavalieri e buona gente! 
                     G. Carducci 

 

Spett.li Redazioni Locali, Regionali, Nazionali 
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Pisa, lunedì 25 Luglio 2016, 2017 in stile pisano 
 

Preg. mi 
 
Presidente della Regione Toscana 
Enrico Rossi 
Assessore alle Infrastrutture e Mobilità della Regione Toscana  
Vincenzo Ceccarelli     
Presidente e Amministratore Delegato di  
Logistica Toscana spa 
Ing. Giovanni Battista Bonadio 
Interporto Toscano Amerigo Vespucci spa 
Presidente: Rocco Guido Nastasi 
Segretario Generale: Loredana Di Martino 
Direttore Tecnico: Ing. Claudio Bertini 
 
S.E. Prefetto di Pisa   
Dr. Attilio Visconti    
 
Sindaco di Pisa  e 
Presidente della Provincia di Pisa 
On. Marco Filippeschi                                                                                                                                                   

Al  Vice Sindaco di Pisa 
Ing. Paolo Ghezzi 
 
Alla  Giunta del Comune di Pisa 
Andrea Serfogli   
Ylenia Zambito   
Sandra Capuzzi   
Maria Luisa Chiofalo    
Federico Eligi             
Andrea Ferrante           
Salvatore Sanzo  
Giuseppe Forte   
 
Presidente del Consiglio Comunale di Pisa 
Avv. Ranieri del Torto  
Ufficio di Presidenza del Consiglio Comunale di Pisa 
Vicepresidente Vicario Riccardo Buscemi 
Mariachiara De Neri 
 
A  TUTTI I CONSIGLIERI DEL COMUNE DI PISA 
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Sindaco del Comune di Cascina   
Susanna Ceccardi 
Sindaco del Comune di S. Giuliano Terme   
Sergio Di Maio 
Sindaco del Comune di Calci   
Massimiliano Ghimenti 
Sindaco del Comune di Vicopisano  
Yuri Taglioli 
Sindaco del Comune di Vecchiano  
Massimiliano Angori 
Sindaco di San Miniato  
Vittorio Gabbanini 
Sindaco di Castelfranco di Sotto  
Gabriele Toti 
Sindaco di Santa Croce sull’Arno  
Giulia Deidda 
Sindaco di Montopoli val d’Arno  
Giovanni Capecchi 
Sindaco di Volterra  
Marco Buselli 
 
Consigliera eletta a Pisa alla Regione Toscana    
Irene Galletti  
Consigliere eletto a Pisa alla Regione Toscana       
Antonio Mazzeo       
Consigliere eletto a Pisa alla Regione Toscana   
Andrea Pieroni   
Consigliere eletto a  Pisa alla Regione Toscana       
Roberto Salvini            
Consigliera eletta a Pisa alla Regione Toscana 
Alessandra Nardini  
 
On. Paolo Fontanelli    
On. Maria Grazia Gatti  
On. Federico Gelli     
On. Maria Chiara Carrozza    
 
Alle Categorie Economiche Pisane: 
 
C.C.I.A.A. Pisa   
c.a. Presidente Geom. Valter Tamburini 
Unione Industriale Pisana 
c.a. Presidente Dr Federigo Federighi 
c.a. Direttore Rag. Mario Levrini 
Confcommercio Pisa 
Al Presidente: Dr.ssa Federica Grassini 
Al Direttore: Federico Pieragnoli       
CNA Pisa  Al Presidente: Matteo Giusti 
Al Direttore Generale: Rolando Pampaloni 
Confartigianato Pisa Al Presidente Romano Pucci  
Confesercenti Toscana Nord Pisa  
Al Presidente Roberto Balestri 
Al Direttore: Marco Sbrana     
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COMUNICATO STAMPA 

VIABILITA’ PISANA E REGIONALE:  

USCIRE DALL’ANNO ZERO PER RILANCIARE IL TERRITORIO 
 

“I recenti tragici incidenti sulla superstrada FI-PI-LI e in altre tratte stradali a rischio, come 
la SR439 dir, ripropongono la necessità di uscire dal punto zero  (ormai dimostrato e noto) sulla 
viabilità regionale con particolare attenzione al tratto pisano che risulta tra i più trafficati e vecchi 
della Regione. La soppressione delle Province poi ha acuito un problema già latente da tempo: la 
manutenzione sia ordinaria che straordinaria delle strade devono tutt’ora trovare le esatte 
competenze e i relativi finanziamenti. Sedi stradali disastrate, manutenzione della segnaletica, delle 
aiuole spartitraffico, della potature dei rami sporgenti fino alle banchine cedevoli, allo sfalcio 
dell’erba che impedisce la corretta visibilità di chi percorre le strade mettendolo in grave pericolo 
per sé e gli altri. Ad un problema di manutenzione ordinaria e straordinaria, si aggiunge anche 
quello delle scelte strategiche.  

Apprezziamo che la Regione Toscana abbia recentemente disposto un finanziamento alla 
progettazione della Tangenziale di Nord Est di Pisa, infrastruttura attesa da 40 anni ma al tempo 
stesso siamo in attesa, con ansia e legittimo carico di aspettative,  che detti lavori possano partire al 
più presto. L’appello lanciato ad una serata del PD dai sindaci del Cuoio sulla vetustà della 
superstrada FI-PI-LI ripropone una necessità incontrovertibile. Se per il nodo di Firenze sono stati 
spesi centinaia di milioni di euro per bretelle, terze corsie e raddoppi, la strada di grande 
comunicazione del Valdarno che unisce il capoluogo regionale alla costa toscana mostra tutta la sua 
obsolescenza di progettazione -carreggiate strette, assenza di corsie, svincoli insicuri e non 
illuminati- in rapporto all’elevato traffico dovuto al pendolarismo ed alla logistica merci. Fanno 
bene dunque i sindaci del cuoio a lamentarsene e bene farebbe la Regione Toscana a mettere mano 
al tracciato, aumentando almeno il piano stradale della FI-PI-LI mantenendo le caratteristiche di 
strada pubblica, quindi senza pedaggio alcuno.  

Troviamo da anni più che legittime e irrisolte, le proteste della zona di Volterra e della 
Valdicecina. La città etrusca è infatti isolata da Pisa e da Pontedera, manca di un tracciato 
veloce che la colleghi a Capannoli e come detto, l’unica strada deputata -la SR439dir- è ben 
oltre i limiti della percorribilità per qualità del  fondo stradale, della segnaletica notturna, 
della larghezza. La presente dunque per stimolare un tavolo di consenso politico e amministrativo-
operativo intorno alle necessità sopra ricordate e ampiamente tangibili, volto a superare le naturali 
divergenze di origine politica tra i soggetti amministrativi interessati alla stessa e per fare così quel 
“sistema Toscana” tanto declamato e finora ben poco concretizzato.” 

Rimaniamo a Vostra completa disposizione per eventuali approfondimenti in merito. 

      Con i migliori saluti. 

         IL PRESIDENTE    
           (Dr. Franco Ferraro) 

 


